
МОЛОДЕЖЬ

На работу становись

Иркутский государствен-

ный университет путей 

сообщения (ИрГУПС) и 

Красноярская железная 

дорога подписали про-

грамму взаимодействия 

до 2025 года. 

Среди других мероприятий 
указано и целевое обучение 
студентов для последующего 
трудоустройства на желез-
ную дорогу. В этом году Крас-
ноярская магистраль плани-
рует принять на работу более 
ста молодых специалистов — 
выпускников ИрГУПС и его 
филиала в Красноярске.

В целом же более 90% 
выпускников ИрГУПС тру-
доустраиваются сразу по-
сле окончания вуза. Между 
тем вчерашние студенты не 
только Иркутского универси-
тета, но и других университе-
тов путей сообщения уже по-
лучили дипломы о высшем 
образовании и готовятся в 
ближайшее время выйти на 
работу. В этом им помогают 
в том числе профсоюзные 

организации.
«Трудоустройству вы-

пускников Ростовского госу-
дарственного университета 
путей сообщения (РГУПС) 
2020/21 учебного года 
предшествовала большая 
подготовительная работа 
Центра развития карьеры 
университета, — рассказы-
вает председатель студен-
ческой первичной профсо-
юзной организации РГУПС 
Юлия Романенко. — В итоге 
мы получили 840 предложе-
ний о трудоустройстве, из 
них 564 — от железнодо-
рожных предприятий с поли-
гонов Октябрьской, Южно-
Уральской, Свердловской, 
Дальневосточной, Север-
ной, Калининградской же-
лезных дорог, Московского 
метрополитена, заводов и 
институтов, Крымской же-
лезной дороги».

Выпуск студентов очной 
формы обучения составил 
1114 человек, распределе-
ны — 1113 человек, то есть 
99%. Из них 278 целеви-

ков для Северо-Кавказской, 
Приволжской и Юго-Восточ-
ной железных дорог.

А вот после окончания 
РУТ (МИИТ) ежегодно в ОАО 
«РЖД» по специальности 
устраиваются работать бо-
лее 1,5 тыс. выпускников.

«Каждый год в МИИТ про-
водится Ярмарка карьерных 
возможностей, в организации 
которой принимает участие 
и наша первичка, — гово-
рит председатель студенче-
ской ППО РУТ (МИИТ) Руслан 
Климчук. — Это полезный 
проект, который помогает сту-
дентам понять, куда они хо-
тят пойти работать и как им 
реализовать свою мечту, дает 
возможность научиться пи-
сать резюме, получить инфор-
мацию о компаниях-работода-
телях от их представителей».

Работодатели, в свою 
очередь, заинтересованы в 
квалифицированных моло-
дых специалистах. Многие 
организации устанавливают 
для них специальные льготы 
и гарантии.

Так, в МП «Самарский 
метрополитен» в коллектив-
ный договор внесен пункт о 
надбавке к окладу для моло-
дых специалистов. 

Сегодня на предприятии 
этим статусом обладают пять 
человек, а еще шесть пре-
тендентов устроились в ме-
тро после обучения по целе-
вому направлению в Самар-
ском государственном уни-
верситете путей сообщения.

«Молодым специалистом у 
нас считается сотрудник, ко-
торый устроился к нам на ра-
боту в течение трех месяцев 
после окончания высшего 
или среднего учебного заве-
дения, — поясняет председа-
тель ППО Самарского метро-
политена Игорь Сидякин. — 
И если он в течение года 
показал себя как хороший ра-
ботник, то получает право на 
персональную надбавку. Она 
составляет до 50% от оклада 
для имеющих высшее образо-
вание и 30% — среднее».
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Работу выпускникам профильных вузов предлагают разные компании, но основным работодателем остается ОАО «РЖД»

РОСПРОФЖЕЛ 

В СОЦСЕТЯХ

Цифра 
120 АКТИВИСТОВ МЕДИЙ-

НОГО ПРОФСОЮЗНОГО ДВИЖЕНИЯ 

СОБЕРУТ ОНЛАЙН НА ПЛОЩАДКЕ 

ПРОЕКТА «ТЕРРИТОРИЯ СОВРЕ-

МЕННЫХ РЕШЕНИЙ». С 16 ПО 

20 АВГУСТА ИХ ЖДУТ ТРЕНИНГИ, 

ЛЕКЦИИ, МАСТЕР-КЛАССЫ. ОНИ 

ОТТОЧАТ МАСТЕРСТВО В СОЗДАНИИ 

ИНФОРМАЦИОННОГО КОНТЕНТА, 

УЗНАЮТ ОБ ОСОБЕННОСТЯХ РА-

БОТЫ В СОЦСЕТЯХ, СФОРМИРУЮТ 

СООБЩЕСТВО МЕДИАПРОФЕССИО-

НАЛОВ РОСПРОФЖЕЛ.
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РЕШЕНИЕ 

Инспекторов впишут 
в рейтинги 
Правовую инспекцию труда 

профсоюза ожидают изме-

нения. Какие именно, «Сиг-

налу» рассказал руководи-

тель правового департамен-

та аппарата ЦК РОСПРОФ-

ЖЕЛ — главный правовой 

инспектор труда Евгений Го-

ленко.

— Евгений 

Н и к о л а е в и ч , 

что это за ново-

введения?

— Подготов-
лен пакет доку-
ментов, регули-

рующих деятельность правовой 
инспекции труда профсоюза, 
проекты которых предвари-
тельно прошли обсуждение на 
семинаре с главными (старши-
ми) правовыми инспекторами 
труда профсоюза. 

Некоторые из них уже 
утверждены председателем 
РОСПРОФЖЕЛ Сергеем Чер-
ногаевым, другие в ближай-
шее время примут централь-
ные органы профсоюза. Ряд 
этих внут рисоюзных актов яв-
ляются новеллами, содержа-
ние других актуализировано 
исходя из потребностей се-
годняшнего дня. Но все они 
призваны совершенствовать 
правозащитную деятельность 
профсоюза. 

Из новшеств. Прежде все-
го, вводится рейтинговая си-
стема, с помощью которой бу-
дут оцениваться результаты 
работы правовых инспекторов 
труда. Она была и ранее, но 
теперь в систему введены но-
вые условия, которые позволят 
сделать рейтинг более точным 
и целостным, исходя из проф-
союзных задач. Например, ис-
числяемые в баллах результа-
ты работы инспекторов будут 
соотноситься с таким показа-
телем работы конкретной до-
рожной организации профсою-
за, как уровень профсоюзного 
членства.

— Из чего складываются 

эти баллы?

— Из ряда показателей. 
Самые главные — количество 
выявленных нарушений, при-
веденное в соотношении с ко-
личеством работающих членов 
профсоюза, и возвращенные 
работникам по представлениям 
правового инспектора денеж-
ные средства: зарплата, в том 
числе за работу в выходные дни, 
которую не посчитали таковой, 
компенсация за определенные 
виды деятельности и так далее.

Среди других показате-
лей — количество восстанов-
ленных на работе, участие в су-
дебном разбирательстве либо 
подготовка процессуальных 
документов гражданского (тру-
дового) дела, количество отме-
ненных дисциплинарных взы-
сканий и другие.

— Где и как будут фикси-

роваться эти данные?

— В системе, в которой 
работают правовые инспек-

торы, — «1С: Правовой пор-
тал». Второе нововведение 
связано именно с ней — раз-
работана новая методика уче-
та правонарушений в сфере 
труда. Ее применение позво-
лит не только более нагляд-
но видеть работу этих специ-
алистов и контролировать 
правильность учета ими пра-
вонарушений, но и объектив-
но оценивать положение дел 
с этими нарушениями на по-
лигоне дорог и в конкретных 
организациях.

— Коснутся ли нововве-

дения внештатных правовых 

инспекторов?

— Учет правонарушений 
— да, поскольку его правила 
универсальны и распространя-
ются на всю правовую инспек-
цию. Рейтинговая система — 
пока нет, с 1 октября она бу-
дет использоваться только для 
оценки правозащитной работы 
штатных правовых инспекто-
ров труда.

— Что даст рейтинг проф-

союзным инспекторам и ря-

довым членам профсоюза?

— Они наглядно будут ви-
деть, в чем они хороши, в чем 
не очень, где есть недоработки 
и возможности для улучшения 
работы. 

Рейтинговая система при-
звана стимулировать профес-
сиональную деятельность на-
ших специалистов, способству-
ет распространению передовых 
форм и методов работы и по-
вышению престижа конкретно-
го Дорпрофжел, правовых ин-
спекторов труда правовой ин-
спекции и профсоюза в целом. 
А значит, позволит еще более 
укрепить и усилить автори-
тет профсоюза и проводимую 
им правозащитную работу по 
соблюдению работодателями 
и их представителями социаль-
но-трудовых прав работников 
и трудового законодательства.

Беседовала 

Ольга ПРЯМИЦЫНА

СОБЫТИЯ И ФАКТЫ

АКЦИЯ 

Встреча олимпийцев 
Работники РОС ПРОФЖЕЛ 

9 августа присоединились к 

тысячам жителей Москвы, 

которые приветствовали 

олимпийскую сборную Рос-

сии по дороге из аэропорта 

Внуково на Васильевский 

спуск. 

Вместе с другими членскими 
организациями ФНПР РОС-
ПРОФЖЕЛ встречал россий-
ских спортсменов на Ленин-
ском проспекте с флагами 
проф союза и России, которого 
так не хватало в Токио.

Рейтинговая система с 1 октября будет использоваться только для оценки правозащитной работы штатных 

правовых инспекторов труда
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На работу 
становись

Окончание.

Начало на 1 стр.

А в проектно-изыскатель-
ском институте электрифика-
ции железных дорог и энер-
гетических установок «Транс-
электропроект» — филиале АО 
«Росжелдорпроект», где 85% 
принимаемых на работу соис-
кателей — выпускники желез-
нодорожных вузов, молодые 
специалисты при трудоустрой-
стве получают 12 тыс. руб. 
«подъемных». 

Кроме того, в организа-
ции действует «Положение о 
молодом специалисте», кото-
рое облегчает вчерашним сту-
дентам вхождение в трудовую 
жизнь: так, молодой специа-
лист не подлежит аттестации 
в течение срока действия это-
го статуса, то есть трех лет, 
не проходит испытательный 
срок при приеме на работу. 
Среди других льгот — частич-
ная компенсация стоимости 
услуг детских садов, едино-
временная выплата при ро-
ждении ребенка, оплата отпу-
ска по уходу за ребенком от 
1,5 до 3 лет.

Работу выпускникам желез-
нодорожных вузов предлагают 
разные компании, но основ-
ным работодателем остается 
ОАО «РЖД». В компании, по-
мимо коллективного договора, 
содержащего льготы и гаран-
тии, затрагивающие и молодых 
работников, также действует 
Положение о молодом специ-
алисте. Оно обеспечивает осо-
бые условия обладателям этого 
статуса: это, например, еди-
новременное пособие при его 
присвоении, оплата расходов 
на переезд и обустройство на 
новом месте жительства при 
переводе работника в другую 
местность, предоставление 
корпоративной поддержки для 
приобретения жилья вне оче-
реди.

Профсоюзные организа-
ции на предприятиях также 
прикладывают усилия для то-
го, чтобы адаптация молодых 
сотрудников в новом месте 
проходила проще и быстрее. 
Ведь они, как справедливо от-
мечает Игорь Сидякин, тоже 
заинтересованы в том, чтобы 
работать приходила  трудоспо-
собная и трудолюбивая моло-
дежь. Первички же всегда го-
товы помочь им в различных 
ситуациях. 

А вчерашним студентам, 
напоминает председатель ППО 
студентов ИрГУПС Ольга Ла-
быкина, при трудоустройстве 
на предприятие, где действует 
РОСПРОФ ЖЕЛ, важно не за-
бывать забирать из вуза проф-
билет — тогда профсоюзный 
стаж пойдет дальше, а не бу-
дет отсчитываться заново.

Ольга ПРЯМИЦЫНА, 

корр. «Сигнала»

Павел МИРОШНИКОВ,

Дорпрофжел на МЖДФ
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Договор без 
разногласий 
В ООО «ОСК «ИнфоТранс» 

заключен новый, второй по 

счету, трехлетний коллек-

тивный договор, улучшив-

ший социальное положение 

работников и их семей. Дей-

ствовавший до него доку-

мент давался с трудом и в 

итоге был заключен с раз-

ногласиями. О том, как про-

шла новая колдоговорная 

кампания и что появилось 

нового в социальном доку-

менте, «Сигнал» беседует 

с председателем ППО ООО 

«ОСК «ИнфоТранс» Вячес-

лавом ЕРМАКОВЫМ. 

— Вячес-

лав Борисович, 

помнится, тог-

да ваша ППО 

много потеряла 

в членстве. Ли-

шившись части 

льгот, люди решили выйти из 

профсоюза.

— Такой момент действи-
тельно был. Но для того, чтобы 
понять причины, нужно вспом-
нить события четырехлетней 
давности. Компания образова-
лась в 2017 году, а первый до-
говор был подписан через год. 
До этого действовало трехсто-
роннее соглашение между ОСК 
«ИнфоТранс», РОСПРОФЖЕЛ и 
ОАО «РЖД», гарантировавшее 
выполнение всех пунктов кол-
договора. 

1 августа 2018 года был за-
ключен свой колдоговор на три 
года, многие льготы и гарантии 
были уменьшены по сравнению 
с колдоговором ОАО «РЖД», 
конечно, нашим работникам 
это не нравилось. Но основные 
компенсации и гарантии были 
сохранены настолько, насколь-
ко это было в тот момент воз-
можно.

Переговоры между профсо-
юзом, совместной комиссией 
и работодателем тогда были 
очень сложными, и колдоговор 
в итоге заключили с разногла-
сиями, которые в последующие 
годы профсоюз старался ре-
шить. 

В 2017 году, когда обра-
зовывалась наша компания, в 
ней работали порядка 2,8 тыс. 
человек. Через год на момент 
подписания первого колдогово-
ра в ППО состояли около 1,5 
тыс. человек, то есть 52,7% 
работников. 

За три прошедших с того 
момента года в два этапа бы-
ло проведено сокращение, в 
результате которого в компа-
нии осталось 2,1 тыс. работ-
ников. Поскольку уменьшилось 
количество сотрудников, стало 
меньше и членов профсоюза, 
так как уволенные были члена-
ми РОСПРОФЖЕЛ. На январь 
этого года первичка насчиты-
вала всего 46% от числа рабо-
тающих.

— У вас ведь за эти годы 

часто менялось руководство?

— Да, за четыре года руко-
водство полностью менялось 
трижды. И с каждой новой ко-
мандой профсоюз выстраивал 
взаимоотношения заново, до-
казывая, насколько он полезен 
и необходим. 

В 2020 году в компанию 
пришло новое руководство во 
главе с Иваном Викторовичем 
Ветряком. И с того момента на-
чалась плодотворная совмест-
ная работа по развитию соци-
ального партнерства. 

Руководство инициировало 
создание нескольких комис-
сий: по социальным вопросам, 
по охране труда, по премирова-
нию. В них вошли представи-
тели профсоюза, а потому все 
вопросы обсуждались вместе с 
профактивом. Так была выра-
ботана общая линия взаимной 
работы с учетом того, как ее 
понимает руководство и проф-
союз.

— Удалось ли за это ко-

роткое время поднять проф-

членство?

— Благодаря ранее зало-
женному фундаменту с помо-
щью Терпрофжела и предыду-
щего председателя Натальи 
Халил, а также активной рабо-
те 15 цеховых председателей, 
с января по май мы смогли под-
нять членство выше 50%, что и 
дало нам право и возможность 
заключить колдоговор. Мы за-
крепим этот результат и будем 
привлекать в ППО больше лю-
дей, ведь чем больше членов, 
тем сильнее профсоюз и у него 
больше возможностей.

Поскольку подходило к кон-
цу действие первого колдогово-

ра, то возникла необходимость 
заключения нового социально-
го документа. Профком иници-
ировал обращение к работода-
телю, который  сразу же вы-
шел на переговоры.

В созданную совместную ко-
миссию с каждой стороны во-
шли по семь человек, и рабо-
та началась. За основу нового 
колдоговора было предложено 
взять действующий и основа-
тельно его проработать. 

— А у людей вы спраши-

вали, что в документе хотели 

бы улучшить они?

— Сотрудники компании 
предложили дополнить компен-
сацию на проезд железнодо-
рожным транспортом к месту 
отдыха и внести в эту катего-
рию авиаперелеты. У нас ведь 
15 подразделений по всей стра-
не — от Калининграда до Вла-
дивостока. Предыдущий колдо-
говор компенсировал только 
железнодорожный транспорт, 
что не очень-то подходило жи-
телям Сибири и Дальнего Вос-
тока — люди добирались до ме-
ста отдыха по 3-7 суток. 

Помимо этого, профсоюз 
предложил внести в документ 
порядка 10 новых пунктов, 
улучшающих положение работ-
ников. Например, по созданию 
мотивационной базы для обра-
зования и развития сотрудни-
ков, о выплате поощрения за 
преданность компании и ком-
пенсации в связи с выходом 
на пенсию или сокращению по 
статье ТК. Предложили также 
увеличить компенсацию при 
рождении или усыновлении ре-
бенка. 

Со стороны работодателя 
было предложено существен-

но — в 4 раза — поднять ком-
пенсацию на погребение умер-
ших сотрудников, что профсо-
юзом было встречено положи-
тельно. 

Долго обсуждался пункт об 
отчислении целевых взносов на 
социальную поддержку всех ра-
ботников организации, и рабо-
тодатель дал свое согласие на 
его реализацию. Но с оговор-
кой, что эти целевые средств 
будут при устойчивом финансо-
вом положении компании, при 
сбалансированном бюджете, 
то есть при наличии прибыли. 
А для этого нужно постараться 
всем работникам. Тогда и будут 
выполняться все пункты колдо-
говора.

Отмечу, что выплаты за пре-
данность компании, компенса-
ции при выходе на пенсию и в 
случае увольнения по сокраще-
нию — по экономическим сооб-
ражениям не были внесены в 
новый колдоговор, но они будут 
рассматриваться на социаль-
ных комиссиях, и их можно бу-
дет ввести отдельным локаль-
но-нормативным актом. Потому 
что есть заинтересованность в 
том, чтобы сотрудники труди-
лись в компании долго и каче-
ственно.

После подписания колдого-
вора всем сотрудникам была 
проведена рассылка от имени 
генерального директора, в ко-
торой он еще раз подтвердил 
свою позицию о социальной 
направленности компании. Это 
знаковый момент. Будем со-
вместно работать дальше для 
улучшения социального поло-
жения работников. 

Беседовала 

Елена ПАВЛОВА 

КОРОТКО 

ГАРАНТИЙ СТАЛО БОЛЬШЕ 
В АО «Федеральная грузовая 
компания» подписано допол-
нительное соглашение к кол-
лективному договору на 2021–
2023 годы. Как сообщила 
председатель профсоюзной ор-
ганизации АО «ФГК» Елена Ба-
канова, ежегодная индексация 
зарплаты с 2022 года будет 
проводиться не реже двух раз 
в год — не позднее 1 марта и 
1 сентября.

Второе изменение, вне-
сенное в коллективный до-
говор, касается работников, 
собирающихся выйти на пен-
сию. Теперь, начиная с 1 
июля 2021 года, работники 
могут из пяти календарных 
лет, предшествующих уволь-
нению в связи с выходом на 
пенсию, выбрать любые 12 
календарных месяцев подряд 
непрерывного периода рабо-
ты для исчисления единовре-
менного поощрения за добро-
совестный труд при условии, 
что это приведет к увеличе-
нию данной выплаты. 

До сих пор эта выплата рас-
считывалась по заработку за 
последние перед увольнением 
12 месяцев.

МАТПОМОЩЬ ПОДРОСЛА 
Вырос размер материальной 
помощи к ежегодному оплачи-
ваемому отпуску для работни-
ков ОАО «ЭЛТЕЗА».

Руководством предприятия 
подписано распоряжение «Об 
утверждении Положения о по-
рядке оказания материальной 
помощи работникам ОАО «ЭЛ-
ТЕЗА» при уходе в ежегодный 
оплачиваемый отпуск». Со-
гласно документу матпомощь 
с 1 января этого года увеличе-
на на 6 тыс. руб. и составляет 
18 тыс. руб.

Как сообщила председа-
тель ОППО ОАО «ЭЛТЕЗА» 
Светлана Горбунова, всем, кто 
уже был в отпуске с начала го-
да, будет произведена допла-
та.

Пересмотреть сумму ма-
териальной помощи к отпу-
ску профсоюзная организация 
предлагала работодателю в те-
чение трех лет. И, наконец, во-
прос решен положительно.

ВЫШЕ ПЛАНА 
Объем выполненных работ АО 
«РЖДстрой» с января по июнь 
этого года составил 38,5 млрд 
руб. при задании 36,9 млрд 
руб. Это позволило выполнить 
практически все условия кол-
лективного договора. 

Об этом было заявлено на 
подведении итогов выполне-
ния коллективного договора 
компании за первое полугодие 
2021 года.

Произошел значительный 
рост объемов строительно-мон-
тажных работ, выполняемых 
собственными силами. Увели-
чилась численность штатных 
работников. Сняты вопросы 
по спецодежде и инструменту. 
В 2 раза снизилось количество 
пострадавших на производстве.

Финансовое выполнение 
коллективного договора соста-
вило 104,3% к плану.
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ОХРАНА ТРУДА 

Щит не панацея
Игорь 

ИЛЬЧЕНКО, 

главный технический 
инспектор труда 
Дорпрофжел на 
Красноярской дороге:

— 30 ноября прошлого года 
была принята новая редакция 
Правил по охране труда при 
перевозке работников желез-
нодорожным и автомобильным 
транспортом, обслуживанию 
жилых и служебных вагонов в 
подразделениях путевого хо-
зяйства ОАО «РЖД». 

Пункт 4.1.6 четко формули-
рует ответственным лицам по-
рядок обеспечения безопасно-
сти железнодорожников, нахо-
дящихся во время выполнения 
работ в служебных и жилых 
вагонах. А именно предотвра-
щения возможного несанкцио-
нированного заезда подвижно-
го состава на пути их стоянок. 
Это, на мой взгляд, ключевая 

и существенная угроза для 
людей: к сожалению, не ред-
ки случаи самопроизвольного 
ухода вагонов из-за нарушения 
порядка закрепления, из-за 
ошибочных действий локомо-
тивных бригад, приводящих к 
проезду запрещающего сигна-
ла. Последствия заезда такого 
подвижного состава на пути, 
занятые вагонами с людьми, 
неизбежно приведут к ката-
строфе.

Между тем требуется со-
всем немногое: если раньше 
нужно было расшить и сдви-
нуть в сторону рельс от стре-
лочного перевода, то теперь 
достаточно перевести стрелку 
в положение, исключающее 
заезд на путь случайных ваго-
нов или локомотива, заперев 
остряк на струбцину. Расши-
вать путь — непростая зада-
ча, поэтому нарушение этого 
условия случалось достаточно 
часто. Запереть стрелку зна-
чительно легче. Зато безопас-

ность работников будет гаран-
тированно обеспечена.

Тем не менее, недавние 
проверки, например, путевой 
машинной станции № 197 
(Зерцалы) в пунктах временно-
го базирования по станциям 
Красноярск-Восточный и Ка-
марчага показали, что и это 
условие не всегда выполняет-
ся. Для предотвращения заез-
да подвижного состава на пути 
стоянок жилых вагонов просто 
выставляется красный щит с 
аргументом «туда никто не зае-
дет», а в некоторых случаях да-
же его нет. Но важно помнить, 
что неуправляемый подвижной 
состав щит не остановит.

Подобные нарушения не 
терпят компромисса — можно 
сразу выносить запрет на про-
живание железнодорожников 
в вагонах. Сохранность жизни 
и здоровья работников должна 
быть приоритетом, поэтому и 
устранение нарушений требует-
ся в кратчайшие сроки.

ПРОБЛЕМЫ И РЕШЕНИЯ

ОПТИМИЗАЦИЯ 

Меньше, но не лучше
Станислав 

СОБОЛЕВ, 

председатель ППО 
Дальневосточной 
дирекции аварийно-
восстановительных 
средств:

— На прошлой неделе на 
железнодорожные пути на пе-
регоне Чепсары — Усть-Орочи 
из-за подмыва грунта скатился 
огромный валун весом 16 тонн. 
Чтобы его убрать, привлекали 
наш восстановительный поезд, 
дислоцирующийся на станции 
Советская Гавань-Сортировоч-
ная. Это один из возможных 
вариантов использования сил и 
средств восстановительных по-
ездов дороги. 

Хотя их основной задачей 
было и остается устранение по-
следствий сходов подвижного 
состава, без их участия не обой-
тись в решении таких природных 
проблем, как предотвращение 
пожаров, устранение послед-
ствий наводнений, сходов селей 
и снежных лавин. 

Техническое оснащение и 
квалификация специалистов, 
работающих в поездах, позволя-
ют решать практически все воз-
никающие на железной дороге 
проблемы. Например, в августе 
2017 года восстановительные 
поезда работали на участке Ба-
рановский — Хасан в Примор-
ском крае. Тогда в результате 
сильного наводнения были смы-
ты мосты и значительные участ-
ки насыпи вместе с элементами 
пути и движение по ветке вос-
становили только на 10-е сутки. 

В этом году восстановительный 
поезд станции Тында привлекал-
ся на устранение последствий 
столкновения двух грузовых 
составов, произошедшего 17 
июля на пути необщего пользо-
вания в Амурской области.

Для выполнения всех постав-
ленных руководством железной 
дороги задач восстановитель-
ные поезда оснащены специаль-
ной техникой: железнодорожны-
ми кранами грузоподъемностью 
от 80 до 250 тонн, бульдозе-
рами тяжелого типа, специали-
зированными автомашинами 
повышенной проходимости, ги-
дравлическим оборудованием. 
С поставленными задачами кол-

лективы справляются. Однако 
есть и тревожная тенденция — 
оптимизация штата.

В 2015 году, когда я был из-
бран председателем первичной 
профсоюзной организации, чис-
ленность персонала 24 восста-
новительных поездов, дислоци-
рованных на ДВЖД, составляла 
840 человек. На сегодняшний 
момент — 575 человек в 20 по-
ездах. 

Штатная численность поез-
дов составляет от 18 до 35 че-
ловек, что при сменной работе 
уже не всегда позволяет обе-
спечить персоналом все техни-
ческие средства. Например, в 
оснащении поезда станции Вы-

сокогорная имеется три буль-
дозера и два машиниста буль-
дозера в штате. При сменной 
работе — двое суток работы и 
двое суток отдыха — на три ма-
шины приходится один специа-
лист. 

В поезде станции Первая 
Речка — два бульдозера и два 
бульдозериста в штате, и также 
один работник должен обеспе-
чить при необходимости работу 
обеих машин. А иногда, в связи 
с отпуском или болезнью, дан-
ных специалистов на этой техни-
ке просто нет.

Каждый год на дороге со-
кращается по одному восстано-
вительному поезду и штатные 

единицы так называемых неос-
новных профессий — водителей, 
электромонтеров, слесарей по 
ремонту. Их остались единицы 
в отдельных поездах, и они рас-
цениваются как ресурс для даль-
нейшей оптимизации.

В этом году рассматривает-
ся вопрос по преобразованию 
поездов станций Высокогорная, 
Первая Речка, Литовко и Юж-
но-Сахалинск в участки восста-
новительных поездов станций 
Комсомольск-на-Амуре, Уссу-
рийск, Хабаровск и Поронайск. 
Данное мероприятие позволит 
сократить еще 26 специалистов 
и выполнить установленное за-
дание по росту производитель-
ности труда.

Ситуация с необходимостью 
ежегодно сокращать числен-
ность работников восстанови-
тельных поездов происходит на 
фоне неизменной технологии 
работы по устранению сходов 
или последствий стихийных бед-
ствий. Технические средства и 
оборудование восстановитель-
ных поездов не изменились. 
По-прежнему, как и десятилетия 
назад, при всех работах сохраня-
ется доля тяжелого физическо-
го труда, требующая определен-
ного (предусмотренного норма-
тивами численности) количества 
работников.

Но, по моему мнению, даль-
нейшая оптимизация негативно 
сказывается на готовности вос-
становительных поездов к ра-
боте и может привести к тому, 
что возникшую проблему неко-
му будет устранить быстро, ка-
чественно и в минимально воз-
можный срок.

Для безопасности работников заезд подвижного состава на пути к 

жилым вагонам должен быть исключен 

Вес камня 16 тонн. Убрали с пути его при помощи крана восстановительного поезда
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ЛИДЕР 

Дебет с кредитом
Думать — не скучно, так 

считает председатель пер-

вички Владивостокского 

территориального общего 

центра обслуживания Ири-

на Фролова. А еще она не 

верит в стереотипы.  

«Люблю свою работу. Цифры 
меня завораживают. Поэтому с 
детства знала, кем хочу стать, 
— рассказывает Ирина Фроло-
ва. — Я родилась и выросла в 
Каменск-Уральском Свердлов-
ской области, окончила там 
техникум по специальности 
«бухучет, анализ и аудит». А по-
том мы с семьей переехали в 
Приморье. Именно здесь и на-
чалась моя железнодорожная 
история: в 2000 году я устрои-
лась по профессии во Владиво-
стокскую дистанцию электро-
снабжения». 

Да, жизнь у бухгалтеров не-
простая: зачастую у них ненор-
мированный рабочий день. Им 
необходимо постоянно осваи-
вать большие объемы инфор-
мации.

«И, тем не менее, скучной я 
ее не считаю, — улыбается Ири-

на. — Не понимаю, как может 
труд считаться скучным, если 
он требует сосредоточенно-
сти и применения умственных 
усилий! Думать — никогда не 
скучно. Бухгалтерия развивает 
математические способности 
человека, приучает к аккурат-
ности и идеальному порядку. 
К тому же наша специфика 
плавно переходит в жизнь: ты 
становишься таким же упо-
рядоченным и в быту, многое 
успеваешь. Именно поэтому 
стереотип — если ты руководи-
тель, то не можешь совмещать 
свои обязанности с профсоюз-
ной работой, я давно для себя 
развеяла». 

Общественной работой Ири-
на начала заниматься в 2002 
году. «И когда была главным 
бухгалтером Владивостокской 
дистанции пути, и начальником 
отдела Владивостокского тер-
риториального общего центра 
обслуживания, и заместите-
лем руководителя подразделе-
ния. Бухгалтерам свойственны 
внимательность, тактичность, 
дипломатичность. Они эруди-
рованны, имеют широкий круг 

знаний: в правоведении, эко-
номике, менеджменте, работе 
с компьютером. Поэтому ка-
ких-то спорных рабочих  вопро-
сов у нас, как правило, не воз-
никает», — уверена она. 

При этом креативности  бух-
галтерам не занимать.

«В этом отношении у наших 
девочек — постоянный полет 
фантазии. Поэтому и поддер-
живает профсоюз все их твор-
ческие начинания, стараясь пе-
ренаправить их в русло добрых 
дел, — говорит председатель 
ППО. — Мы делаем ремонт в 
квартирах наших ветеранов, 
вяжем одежду для новорожден-
ных в Дом малютки. А проект 
по изготовлению тактильных 
книг для детей, имеющих про-
блемы со зрением, который мы 
инициировали несколько лет 
назад, стал первым на Дальне-
восточной магистрали». 

Тогда девочки-бухгалтеры, 
делая первую книгу по сказкам 
Сутеева, закрывали глаза, что-
бы понять ощущения ребенка, 
который возьмет ее в руки, и 
почувствовать мир, в котором 
живут незрячие детки. 

Творческий процесс на-
столько захватывал, что ка-
ждую последующую книгу они 
делали еще более сложной. Од-
на из последних — карта При-
морского края — стала настоя-
щим многофункциональным ре-
льефографическим пособием. 
По ней можно провести насто-
ящую тактильную экскурсию.  
Еще одно дидактическое посо-
бие для мальчиков, которое из-
готовили бухгалтеры, — набор 

строительных инструментов, 
сделанный мастерски, с соблю-
дением точных пропорций. 

«Всегда откликаемся на 
призыв о любой помощи — это 
внутренняя культура нашего 
коллектива.  Волонтерство по-
могает почувствовать причаст-
ность к общему делу, меняет 
тебя в лучшую сторону. Поэто-
му, наверное, мы все — одна 
сплоченная команда», — гово-
рит Ирина Фролова.  

ТВОИ ЛЮДИ, ПРОФСОЮЗ
ЛАУРЕАТ 

Невидимая, но эффективная 
Валентиныч, так тепло и 

уважительно называют кол-

леги председателя первич-

ки эксплуатационного локо-

мотивного депо Уссурийск 

Дальневосточной дирекции 

тяги Андрея Соломко. Его 

авторитет непререкаем, по-

тому что построен исключи-

тельно на профессионализ-

ме и таких личностных ка-

чествах, как порядочность, 

честность и требователь-

ность.

Андрей Соломко о себе гово-
рить не любит. О депо, кол-
легах, о предстоящих планах 
предприятия — легко, а вот 
приоткрыть душу — с этим не-
просто. 

Более 10 лет он отдал проф-
союзу. Соломко не привык себя 
ставить, даже по долгу служ-
бы, выше других. Вот и не умол-
кает его телефон ни днем, ни 
ночью, и не прекращается ве-
реница людей в кабинет. Совет 
и поддержка Соломко дорогого 
стоят. Это доверие заслужить 
надо. И Валентиныч, как тепло 
называют его коллеги, смог. 

В родное же депо Андрей 
Соломко пришел больше 30 
лет назад не случайно. Его от-
ца, Валентина Алексеевича, 
коллеги до сих пор называют 
«токарь — золотые руки». Он 
был незаменимым специали-
стом. Не дай бог, отойдет от 

станка на три метра, вслед раз-
дается: «Где Соломко?» У него 
одна запись в трудовой книж-
ке: «уссурийское депо»: рабо-
тал и с паровозами, и с тепло-
возами, застал и электровозы 
— в общей сложности 46 лет 
отдал «железке».

Андрей Соломко после по-
лучения диплома в ХабИИЖТ 
пришел в то же депо, трудился 
бригадиром эксперименталь-
ного цеха, начальником техни-
ческого отдела, заместителем 
руководителя депо по кадрам и 
быту, старшим мастером цеха 
периодического ремонта ТР-2. 
Основную производственную 
нагрузку на предприятии актив-
но сочетал с рационализатор-
ством. В 1993 году, например, 
разработал и внедрил 18 новых 
устройств с экономическим эф-
фектом свыше 1 млн руб.

Сегодня же Соломко — 
один из лучших председателей 
первички на Дальневосточной 
магистрали. 

«Слаженность коллектива 
помогает добиваться успехов. Ну 
и конечно постоянный контроль 
руководителя за выполнением 
показателей депо. Считаю, это 
плюс. Контроль и спрос не да-
ют расслабиться, — рассуждает 
Андрей Соломко. — Депо рабо-
тает как на электровозных тяго-
вых плечах, так и тепловозных, 
обеспечивая доставку грузов в 
морские порты и пограничные 

переходы». Вносят свою лепту 
уссурийцы и в организацию пас-
сажирского движения.

На каждом плече свой объ-
ем работы. Но бывает, что где-
то движение спадает, где-то, 
наоборот, увеличивается. По-
этому приходится на какое-то 
время перекидывать машини-
стов с одного вида движения 
на другое, а так как в депо ра-
ботают универсалы, умеющие 
управлять и электровозами, и 
тепловозами — их порядка 100 
человек, этот процесс происхо-
дит довольно органично. 

Кроме этого, бригады занима-
ются маневровой работой на стан-
циях. Летом добавляются «окна». 

Машинисты и помощники — по 
две бригады на один тепловоз по 
неделе живут и работают на пере-
гонах, выполняя хозработы. 

«Территориальная разбро-
санность вызывает опреде-
ленные трудности, связаны с 
управляемостью. Тем не ме-
нее, совместные выезды с ру-
ководителем депо на линию 
проходят регулярно. Людей на-
до видеть, общаться с ними, 
мотивировать — это одна из 
главных задач и профсоюза, 
и руководства предприятия. 
И мы с ней справляемся», — 
уверен председатель ППО. 

Взаимоотношения профсо-
юза с руководством складыва-

ются эффективно. «У нас соци-
альное партнерство. Стараем-
ся важные решения принимать 
вместе. Во всяком случае за 
12 лет — ровно столько я явля-
юсь председателем первички 
— не было ни одного трудового 
спора. Очень много конфликт-
ных ситуаций гасим на своем 
уровне, разрешая их. В этом и 
заключается соцпартнерство 
— все проблемы решать сооб-
ща, в рамках депо».

На вопрос, что помогает 
выстраивать контакт с людь-
ми, Андрей Соломко не заду-
мываясь отвечает: искренний 
интерес к человеку и желание 
поговорить с ним по душам. 
«Конечно, в профсоюз идут в 
основном с проблемами, — го-
ворит он. — Родственники бо-
леют, дети — ворох вопросов 
ложится на профком. Пытаем-
ся помочь. Главное, не оттол-
кнуть, чтобы человек не ушел 
обиженным. Много занимаем-
ся и спортивной жизнью. Это 
тоже сплачивает коллектив, 
дает возможность людям про-
фессионально не перегореть. 
Работа вроде нашей невиди-
мая со стороны, но очень важ-
ная и эффективная. И знаете, 
я горд тем, что работаю именно 
в этом коллективе. Здесь моя 
жизнь прошла, и моего отца». 

В этом году Андрею Солом-
ко присвоено звание «Лауреат 
премии РОСПРОФЖЕЛ».
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Материалы подготовила Екатерина БЕЛОВА, Дорпрофжел на ДВЖД Владивосток

Знак и диплом лауреата премии РОСПРОФЖЕЛ Андрею Соломко 

(слева) вручил председатель Дорпрофжел на ДВЖД Александр 

Наговицин 

Награждение Ирины Фроловой (слева) знаком «За активную работу в 

профсоюзе» 
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ХОББИ

Мечта всей 
жизни
ВАЛЕРИЙ БРОК, 

внеш. корр. «Сигнала»

Есть в поселке Ульянов-

ка Тосненского района Ле-

нинградской области досто-

примечательность, которую 

вам назовет каждый мест-

ный житель. Это самодель-

ная железная дорога, по ко-

торой ходит полноценный 

самодельный паровоз.

Дорога находится на участке 
инженера Павла Чилина, стро-
ил он ее 11 лет, а начал про-
цесс в 50 лет, за несколько 
дней до рождения сына. «Я тог-
да отвез жену в роддом и поду-
мал: пора! — рассказывал Па-
вел. — И начал строить дорогу. 
Я давно держал все это в голо-
ве, но момент выбрал стратеги-
ческий. К возвращению жены 
уже лежали два звена рельсов, 
так что отступать было неку-
да…»

Мечта о своей «железке» у 
Чилина появилась еще в дет-
стве, когда он с родителями 
отдыхал в Литве. На станции 
Швенченеляй Павел тогда уви-
дел маленький узкоколейный 
паровозик. Мальчика до глуби-
ны души тронуло, что машинист, 
сбавив ход, выпрыгивал из буд-
ки, сам переводил стрелки и за-
бегал обратно. «Была в этом ка-
кая-то игрушечность», — вспо-
минает он.

Впрочем, до воплощения 
мечты в жизнь было далеко. 
Чилин поступил в Ленинград-
ский институт авиационного 
приборостроения, по окончании 
которого по распределению по-
шел работать на военный за-
вод. Одновременно он — еще с 
детства — занимался музыкой. 
Из всех инструментов больше 
всего Павла интересовал ор-
ган, устройство которого он 
постигал самостоятельно — по 

книгам из библиотеки. В начале 
90-х Чилин уволился с завода и 
обустроил в хрущевке на юге 
Питера небольшую органную 
мастерскую. Всего с тех пор он 
построил более 70 органов, ко-
торые можно ныне встретить в 
разных концах России.

Количество заказов росло. 
К 1999 году удалось приобре-
сти участок земли в Тосненском 
районе, и на 13 сотках детская 
мечта о железной дороге стала 
осязаемой. Чилин начал облаго-
раживать участок. Местность 
была заболочена, что достав-
ляло немало хлопот. Чтобы вы-
ровнять участок, на него грузо-
виками свозили грунт. Желез-
ная дорога и вагонетка должны 
были облегчить работу. Рельсы 
были мобильными. Их можно 
было переносить без особых 
земляных работ. Маршрут вы-
рисовался позже, когда Павел 
соединил два первоначальных 
участка пути. Для этого, прав-
да, пришлось построить вось-
миметровый мост через канал, 
на что ушло три года.

В 2011 году Павла на фо-
руме «750 миллиметров» на-
шел Сергей Терехов — желез-
нодорожник, профессиональ-
но занимавшийся ремонтом 
паровозов. Чилин поделился 
с ним идеями, и Сергей сразу 
предложил свою помощь: «Да-
вай делать паровоз!» На его по-
стройку ушло восемь лет. Энту-
зиасты сами сварили из трубы 
котел, смастерили колеса и 
будку, в которой свободно уме-
щаются два человека.

Жена Наталья об увлечении 
мужа говорит только положи-
тельно. «Бывает, люди живут 
просто так, без мечты, — счи-
тает она, — а эта мечта о же-
лезной дороге и паровозе бес-
конечная. Всегда останется 
что-то, что еще можно и нужно 
доделать».
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ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД, ОПУБЛИКОВАННЫЙ В № 27

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Эскимо. Примат. Манометр. Соскок. Зуб. Оса. Монета. Барабанщик. Стоп. Ареал. 
Таня. Тля. Обод. Хаер. Гусь. Судно. Акт. Верх. Сор. Ондатра. Когти. Раж. Азот. Наезд. Фри. Солнце. 
Лексика. Остап. Овен. Папайя. Гармонь.

ПО ВЕРТИКАЛИ: Способ. Пиастр. Самообман. Эрот. Клевок. Морзе. Такса. Буба. Утконос. Анкета. 
Милляр. Стог. Табу. Пядь. Алебастр. Холод. Светоч. Духота. Стражник. Кора. Низ. Месиво. Олеся. 
Длань. Осип. Клип. Флаг. Репа. Цой. Сом. Кен.
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НАС НОВЫЙ ПОБЕДИТЕЛЬ 

ИНСТАГРАМ-ЧЕЛЛЕНДЖА 

КОРПОРАТИВНОГО ПРО-

ЕКТА ЖЕЛЕЗНОДОРОЖ-

НИКОВ «ЛЕТО ЗДОРО-

ВЬЯ» — ЭЛЕКТРОМЕХАНИК 

ГОРЬКОВСКОЙ ДИСТАНЦИИ 

СИГНАЛИЗАЦИИ, ЦЕНТРА-

ЛИЗАЦИИ И БЛОКИРОВКИ 

ЛАРИСА АФАНАСЬЕВА.   

ЦЕЛЬ ВСЕХ ЧЕЛЛЕН-

ДЖЕЙ АВГУСТА — ПРО-

КАЧАТЬ ТЕЛО И ПРИВИТЬ 

ПРИВЫЧКУ К ЕЖЕДНЕВНЫМ 

ЗАНЯТИЯМ СПОРТОМ. ЛУЧ-

ШЕ ВСЕХ С ЗАДАНИЕМ ПРО-

ШЛОЙ НЕДЕЛИ — «СЪЕМКА 

УТРЕННЕЙ ПРОБЕЖКИ»  — 

СПРАВИЛАСЬ ЛАРИСА 

АФАНАСЬЕВА.
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ОТДЫХ

Заводчане 
на Байкале
Второе лето отправляет про-

фком Улан-Удэнского ло-

комотивовагоноремонтного 

завода членов профсоюза 

на отдых в туристический 

комплекс «Парк Сагаан Мо-

рин» на озере Байкал. В ав-

густе там побывают еще 40 

работников завода. О том, 

как проходит организован-

ная профсоюзом оздорови-

тельная кампания, «Сигна-

лу» рассказал председатель 

ППО Улан-Удэнского ЛВРЗ 

Валентин НАРОЖНЫЙ.

— Валентин 

Н и к о л а е в и ч , 

вся страна меч-

тает побывать 

на Байкале, а 

от Улан-Удэ до 

него буквально 

рукой подать — 120 км все-

го. В этом смысле вам повез-

ло — не надо голову ломать, 

где отдыхать.

— Не поспоришь — Байкал 
наше достояние. Отмечу, что в 
советские времена у нас были 
свои заводские турбазы. Сей-
час часть из них продана, дру-
гая выставлена на продажу.

Дороги на Байкал раньше 
были не ахти, а в последние го-
ды активно строятся хорошие, 
так что сейчас в любую точку 
побережья добираться стало 
гораздо проще. Со стороны Ир-
кутска берег озера скалистый, 
а со стороны Бурятии — песо-
чек. Поэтому многие иркутяне 
едут отдыхать к нам, несмотря 
на расстояние в 500 км.

Мы стараемся каждый год 
путевки приобретать с более 
комфортными условиями про-
живания. С комплексом «Парк 
Сагаан Морин» работаем всего 
второй год. Здесь немножко 
подороже, но людям нравит-
ся, а профком всегда стара-

ется идти навстречу членам 
профсоюза. До него мы людей 
направляли на базу отдыха «Ку-
муткан». 

Отмечу, что в доковидные 
времена мы за летний сезон 
отправляли на Байкал порядка 
400 человек. А сейчас, из-за 
ограничений, только 230. 

— Во сколько же обходит-

ся такой отдых для работни-

ка?

— Стоимость путевки на че-
ловека составляет 3 тыс. руб. 
на пять дней при полном пан-
сионе. Остальную сумму допла-
чивает профсоюзная организа-
ция. В стоимость входит трехра-
зовое питание, проживание в 
благоустроенных двухместных 
номерах, пользование всей ин-
фраструктурой комплекса: сто-
янкой для личных автомобилей, 
мангальной зоной (правда, без 
принадлежностей), спортивны-
ми и детскими площадками и, 
что немаловажно для нашего 
климата, бассейном. Ну а про-
кат инвентаря, спортзал, тен-
нис — за отдельную плату.

— И что же, каждый член 

профсоюза может поехать? 

Или есть какие-то особые ус-

ловия?

— На нашем заводе 5,5 
тыс. членов РОСПРОФЖЕЛ, 
при проф союзном членстве 
98,7% мы считаемся богатой 
профорганизацией. В сравне-
нии со средней зарплатой в Ре-
спублике Бурятия наша завод-
ская будет повыше. Но все же 
ежегодно отправить на Байкал 
всех желающих профком не 
может себе позволить. Поэто-
му есть некий алгоритм, кото-
рый строго соблюдается уже 
лет 10.

Право на путевку работ-
ник приобретает не сразу, как 

устроился на предприятие, а 
через три года профсоюзного 
членства. А повторно поехать 
может через три — на четвер-
тый год. Причем с членами се-
мьи. 

— Остальные путевки ра-

ботники получают от работо-

дателя?

— Мы сегодня говорим 
только о профсоюзных путев-
ках, верно? Так вот, за счет 
средств нашей объединенной 
ППО «Желдорреммаш» мы 
направляем наших работни-
ков в южный санаторий сети 
«РЖД-Здоровье» «Зеленый 
гай». За два месяца там, под 
Туапсе, по программе реабили-
тации после Covid-19 поправи-
ли здоровье 28 человек.

Помимо этого, по путевкам 
от профсоюза этим летом от-
дохнули на Черном море 178 
человек — в этом году мы за-
ключили договор с гостевым 
домом «Триумф» в Лазарев-
ском.

— Есть у вас обратная 

связь, довольны люди?

— У нас система такая, что 
по возвращении нужно вернуть 
в профком обратный талон пу-
тевки, так что мы всегда ждем 
обратной связи. А отдыхом лю-
ди довольны, положительно от-
зываются на 100%. Ведь база 
хорошая, есть свой бассейн, 
кухня, рядом два аквапарка, 
пляж недалеко, несколько ка-
фе, экскурсии.

Еще мы отправляем завод-
чан в местные санатории «Бай-
калкурорта», а также в Бело-
куриху на Алтае. Главное, что 
система отдыха традиционно у 
нас работает, и это радует. 

Беседовала 

Елена ПАВЛОВА

ФУТБОЛ 

Настрой на победу
ИРИНА КЕЛЛЕРМАН, 

Дорпрофжел на ЮУЖД 
ЧЕЛЯБИНСК 

В Магнитогорске прошли 

соревнования по мини-фут-

болу среди работников же-

лезнодорожного узла. 

За титул победителя боролись 
пять команд. Бесспорный ли-
дер прошлых сезонов — ко-
манда Магнитогорского произ-
водственного участка эксплу-
атационного вагонного депо 
Карталы начинала турнир с 
амбициозными планами. Но в 
этот раз игра у чемпионов не 
складывалась. 

Первая встреча с коман-
дой футболистов эксплуата-
ционного локомотивного депо 
Карталы завершилась вничью. 
Машинисты показали достой-
ную игру. К следующему матчу 
вагонники подошли с боевым 
настроем и все оставшиеся 
встречи выигрывали с разни-
цей в несколько мячей. 

«Видно было, что парни за-
ряжены на результат. Во вре-
мя ключевых встреч все выкла-
дывались по полной програм-
ме. Наша молодежь из года в 
год прибавляет в мастерстве. 
Сплав опыта и молодости по-
зволил показать хороший фут-
бол», — рассказал защитник 
команды эксплуатационного 
вагонного депо Карталы Нико-
лай Зимбицкий.

Воля к победе привела в 
итоге команду вагонников на 
первое место пьедестала. Вто-
рое — заняла сборная локомо-
тивщиков, третье досталось пу-
тейцам. 

«Получился настоящий фут-
больный праздник. Встречи 
были захватывающими, изоби-
ловали красивыми голевыми 
моментами и принесли массу 
положительных эмоций как 
игрокам, так и зрителям», — 
отметил председатель физ-
культурно-спортивного клуба 
«Локомотив-Движение» Евге-
ний Литвин. 

ДОБРОВОЛЬЦЫ 

Больше в два раза 
СВЕТЛАНА ИВАНОВА, 

внеш. корр. «Сигнала» 

Количество реализованных 

работниками НПФ «БЛАГО-

СОСТОЯНИЕ» добрых дел 

вдвое превысило заявлен-

ное в названии проекта. 

Работники НПФ «БЛАГОСОСТО-
ЯНИЕ» подвели промежуточные 
итоги волонтерского проекта 
«25 добрых дел». За шесть ме-
сяцев количество реализован-
ных ими добровольческих ини-
циатив значительно превысило 
заявленное в названии проекта 
число.  

С февраля по июль 2021 
года волонтеры фонда провели 
почти 50 социально-благотво-
рительных акций в своих реги-
онах. Они помогают пожилым и 
детям, сдают кровь, организу-
ют субботники и экосборы пе-
рерабатываемых отходов, про-
водят открытые уроки по фи-
нансовой грамотности.

Каждый филиал фонда са-
мостоятельно выбирает тема-
тику добровольческих иници-
атив. Большинство из них во-
площаются совместно с пред-
ставителями железнодорож-
ного сообщества. Железнодо-
рожники, члены молодежных 
и проф союзных организаций 
активно участвуют в волонтер-
ских акциях проекта. 

 За шесть месяцев реали-
зации проекта 168 детей из 
кризисных центров и интерна-
тов получили поддержку и за-
боту волонтеров. Активисты 
провели бесплатные уроки по 
финансовой грамотности для 
2,5 тыс. человек, помогли по 
хозяйству 19 одиноким пенси-
онерам, высадили более 1 тыс. 
деревьев. А еще — сдали на 
переработку 130 кг батареек 
и 25 кг пластика, отправили 
в мини-библиотеки для вете-
ранов более 600 книг, подари-
ли корм и лечение 150 бездо-
мным животным в приютах.


